Uso de la "S", "C", "Z" y "X". 
  
Para comenzar tenemos el uso correcto de la S, que es una de las letras del alfabeto que tal vez más se confunde al momento de utilizarla ya que  tanto la "c" como la "z" en algunas ocasiones tiene el mismo sonido, también puede suceder que la "X" tiene el mismo sonido que la doble "C". 
Hay les va algunas de la reglas generales del uso de la "S". 
Uso de la S 
 
Se escriben con S las palabras terminadas en —ULSIÓN, —ÍSIMO y —SIVO, menos NOCIVO y LASCIVO 
	 
em — ULSIÓN 
	barat — ÍSIMO 
	
	rapid — ÍSIMO 
	grav — ÍSIMO 

	util — ÍSIMO 
	compa — SIVO 
	
	repul — SIVO 
	deci — SIVO 

	 
Se escriben con S la ma
	yoría de las palabras que comienzan por SEG— y SIG—, menos CEGATO y otras 
	CIGARRO, CIGÜEÑA, 

	 
SEG — uridad 
	
	SEG — glar 
	SEG — ar 
	SEG — mento 

	SEG — undo 
	
	SIG — lo 
	SIG — la 
	SIG — uiente 

	 
	Se escri
	ben con S los gentilicios terminados en —ENSE, menos VASC
	UENCE 

	 
cucut — ENSE 
	
	rioplat — ENSE 
	
	pascu — ENSE 
	nicaragü — ENSE 

	costarric — ENSE 
	
	belen — ENSE 
	
	bonaer — ENSE 
	circ — ENSE 

	 
	
	Hay palabras que deben escribirse con S y no deben llevar X 
	


 
 
 
 
 
 
Uso de la C 
 
Se escriben con C las palabras terminadas en —ENCIA y —ANCIA, menos ANSIA 
	 
obedi — ENCIA 
	paci — ENCIA 
	lact — ANCIA 
	viv — ENCIA 

	inf — ANCIA 
	conci — ENCIA 
	clem — ENCIA 
	sufici — ENCIA 

	 
Se escriben con C las palabras que terminan en 
	—ICIA, —ICIE e —
	ICIO, menos ALISIOS 


 
avar — ICIA 	just — ICIA 	patr — ICIO 	ejerc — ICIO 
	superf — ICIE 
	
	supl — ICIO 
	
	plan — ICIE 
	
	calv — ICIE 

	 
	
	Se escriben con C los verbos termina
	dos
	 en —CIR y —DUCIR, meno
	s 
	ASIR 

	 
in — DUCIR 
	
	re — DUCIR 
	
	a — DUCIR 
	
	con — DUCIR 

	lu — CIR 
	
	tra — DUCIR 
	
	prede — CIR 
	
	de — CIR 

	 
	Se escriben 
	con C los verbos terminados
	 en 
	—CER, menos SER, COSER
	
	 y TOSER 

	 
venc — CER 
	
	na — CER 
	me — CER 
	ha — CER 

	co — CER 
	
	obede — CER 
	pertene — CER 
	enalte — CER 

	 
	Hay algunas 
	palabras que llevan la C al f
	inal de una sílaba cualquiera den
	tro de ellas 

	 
LAC — tancia 
	
	AC — tual 
	FRAC — ción 
	FRIC — ción 

	INFEC — ción 
	
	AC — ción 
	in — YEC — ción 
	per — FEC — to 


 
 
 
 
 
Uso de la Z 
  
Se escriben con Z al final de ellas, todas las palabras que escritas en su forma plural  terminen en -ces 
	Cruz - cruces 
	Sagaz - sagaces 
	Pez - peces 
	Nuez - nueces 

	Paz - paces 
	Audaz - audaces 
	Luz - luces 
	Veloz - veloces 


 
 
Uso de la X 
 
Se escribirá con X delante de las sílabas —PLA, —PLE, —PLI, —PLO y —PRE, —PRI, —PRO. Se exceptúan ESPLENDOR, ESPLIEGO y sus derivados 
	 
ex — PLA — nada 
	
	ex — PLO — rar 
	
	ex — PLO — sivo 
	ex — PRE — sar 

	ex — PRI — mir 
	
	ex — PLI —car 
	
	ex — PRO — piar 
	ex — PLO — tar 

	 
	
	Se escriben con X las palabras
	 
	que empiezan por EXTRA— 
	

	 
EXTRA — njero 
	EXTRA — cto 
	
	EXTRA — cción 
	EXTRA — dición 

	EXTRA — vío 
	EXTRA — ño 
	
	EXTRA — ordinario 
	EXTRA — limitar 


Para esta norma existen las siguientes excepciones: 
	ES — tragado 
	ES — trafalario 
	ES — tragar 
	ES — trangular 

	ES — tratagema 
	ES — traza 
	ES — tratósfera 
	ES — trabismo 

	ES — trato 
	ES — trazar 
	  
	  


 
Existen muchas palabras que comienzan por EX—, pero debe anotarse que hay otras que llevan S en vez de X 
	 
EX — cluir 
	EX — altar 
	EX — playar 
	EX — celente 

	EX — ótico 
	EX — iguo 
	EX — trañar 
	EX — tremar 


 
Referencia: 
http://koolinteam88.webnode.es/ortografia-literal-/ortografia-literal-uso-de-la-s-c-y-z-/ 
